

## La administración de Cuba.

Muy difícil empresa toma a su cargo nuestro colega *El Liberal* pretendiendo demostrar que el actual gobierno es la causa del malestar de la isla de Cuba, por la crisis económica que viene sufriendo.

En un artículo de su número de ayer, supone que la falta de publicación de los rendimientos de las aduanas cubanas en los meses de Octubre y Noviembre últimos, obedece al temor, ó de reconocer que la baja obtenida se debe a causas naturales, ó al de confesar que nada se ha adelantado en el camino de la moralidad administrativa; y tomando como argumento esta consideración, formula cargos al Sr. Balaguer por su inacción de hoy, que hace contrastar con la intervención llevada a cabo por el general Marín, fundada en las mismas causas, a excitación del ministro de Ultramar.

Nuestro imparcial deseo de esclarecer la verdad de los hechos, nos ha llevado a adquirir noticias, y sinceramente lamentamos los errores de *El Liberal*.

El no haberse publicado los estados de recaudación en la *Gaceta*, obedece sencillamente, á que no se han recibido en el centro ministerial, pues, como siempre ocurre, los datos de las aduanas de un mes, se reúnen por aquella instancia durante el siguiente y se remiten por la autoridad superior, así que subsanados los defectos que puedan tener, se adquiere la seguridad de su exactitud, sin que deje por eso de conocerse en el ministerio el total importe de la recaudación, como lo demostró el Sr. Balaguer en la sesión del Senado del 19 de Diciembre, leyendo las cifras de esa recaudación en ambos meses.

En cuanto á las deducciones y transparentes responsabilidades que con habilidad suma hace el colega, nos permitiremos decirle que, á nuestro juicio, si el general Marín se decidió á intervenir la aduana de la Habana, no lo hizo porque fuese menor la recaudación de un mes; fué por consecuencia de la baja que se advertía durante un período de ocho meses, y respondió á los informes previamente adquiridos por aquella autoridad, más acentuados y robustecidos por la prensa de la localidad y aún de algunos puntos extranjeros.

Por lo demás, no es posible examinar con seguro acierto, como creyendo interpretar la opinión pública lo hace *El Liberal*, cuáles puedan ser las verdaderas causas á que han de atribuirse las recientes bajas de 170.000 y 307.000 pesos en los dos meses referidos, toda vez que, tratándose de rendimientos de aduanas, son precisos los datos de movimiento de buques, clase de cargamentos, toneladas productivas, procedencias, etc., en un período de mayor duración que el de dos meses comparado con análogos factores; pero desde luego, y aparte de que solo la cantidad representada en Octubre por las rebajas arancelarias asciende á 254.525 pesos, habremos á nuestra vez de preguntar: si existía la inmoralidad cuando el general Marín intervino la aduana, ¿no podría explicarse el alza inmediata en los rendimientos por el íntegro ingreso de los derechos correspondientes á las mercancías entonces existentes y las llegadas al puerto en aquel período?

Si, pues, esta explicación es admisible, la lógica nos lleva á admitir también la consecuencia de que las bajas que todos lamentamos pudieran atribuirse al razonamiento de que, á favor de aquella inmoralidad (supuesta su existencia), se abasteció el comercio de los artículos de consumo en mayor proporción que la ordinaria, aceptando un compás de espera para los nuevos pedidos.

Hacemos estas indicaciones puramente hipotéticas, y sólo con el deseo de demostrar á nuestro colega todo lo expuestas que son á errores las apreciaciones de esta índole, así como también lo injusto de su juicio al suponer que las contemplaciones oscurecen la imparcialidad del Sr. Balaguer.

Si reconoce *El Liberal* la sinceridad del deseo de ésta y la pureza de su intención, nos prometemos que las disposiciones que aconsejen las circunstancias, la reforma en estudio de los aranceles, y la resolución de mejorar la organización del servicio de las aduanas ultramarinas, le convencerán en breve plazo del decidido propósito en el Sr. Balaguer, de atajar los daños que en la administración de esta renta hayan podido causarse, desvaneciendo al propio tiempo los fatales augurios con que el articulista de nuestro apreciable colega bosqueja el porvenir de la isla de Cuba.

## Armonías republicanas.

No puede darse desbarajuste mayor que el que reina entre los republicanos de las distintas tendencias, y aun de las de una misma entre sí.

Ya se sabe cómo se está preparando *El País* para recibir á su compañero en zorrillismo *La Revancha*; y mientras estos dos periódicos se disputan la preponderancia y el favor del jefe Sr. Zorrilla, éste acaba de decir en París á una de las personas que fueron á felicitarle el día de año nuevo, las siguientes palabras, textuales según escriben á *La Iberia*:

“Por el momento no hay nada más que la impaciencia con que aguardo la fórmula, que debe ser, no de conciliación, sino de concentración, y para la cual he dado á los amigos de Madrid mi firma en blanco, pues estoy dispuesto á aceptar lo que ellos quieran, sea lo que fuere, incluso la legalidad.”

Pero la fórmula de concentración puede ser pararla sentada el Sr. Zorrilla.

El Sr. Salmeron la rechaza de plano, llamándola *confusa, indigesta*; y al rechazarla, escribe una carta á su órgano *La Justicia*, de la cual tomamos las siguientes líneas:

“Abrigo—dice el Sr. Salmeron—la firme convicción de que se retrasa el advenimiento de la República con la política de conspiración sistemática que hasta ahora se ha seguido. No se frague el rayo sin nubes en la atmósfera, ni las revoluciones se

producen sin que en la opinión se condense el conflicto del derecho del pueblo con el poder de los gobiernos.”

El Sr. Pi y Margall, por su parte, se niega terminantemente á aceptarla; pero para que no le tachen de absorbente, ha querido tomarse un plazo para consultar á sus amigos, los cuales es bien seguro que pensarán de estos intentos de concentración, poco más ó menos, lo mismo que dice hoy su órgano en la prensa, *La República*:

“Es eminentemente ridículo—dice el colega federal,—perturbador y antipatriótico pretender fundar partidos en diferencias de esta clase; es realmente criminal pretender fundarlos en ambiciones personales, en resentimientos y preveniciones del mismo carácter personal ó en lo que hoy se llama descontento, y que se reduce á desaires ó á ambiciones no satisfechas.”

El Sr. Carvajal tampoco admite la fórmula; el Sr. Pedregal se niega á aceptarla; los diputados republicanos coalicionistas creen—según *La Correspondencia*—que los votos de sus electores son los que dan la autorización para definir la doctrina, y por consiguiente, no están dispuestos á aceptar fórmulas ajenas, sino á mantener las propias; y por último, el Sr. Castelar ni siquiera ha concedido la audiencia que la comisión le pidiere para darle á conocer la tan inútil como manoseada fórmula.

El jefe del posibilismo—dice *El Imparcial*—cree que su política, bien clara y definida, es la única posible para la salvación de la democracia, y por consiguiente, ni quiere ni tiene para que hacer transacciones de ninguna especie.

Sorprendiéndole en gran manera que soliciten su concurso hoy personas muchas de las cuales le han venido atacando crudamente en la prensa.

## La orden de Carlos III.

Regularizada desde el principio la concesión del collar, próximo á amortizarse el número de las grandes cruces, hasta el punto de no existir hoy más que 128 de las 100 á que ha de quedar reducido; subsistente el buen orden con que siempre se concedieron las encomiendas de número, y limitados considerablemente los nombramientos de caballeros y comandadores ordinarios, puede decirse que la orden se halla en vísperas de recobrar toda la importancia que quiso darla su ilustre fundador.

Algo falta, sin embargo, para que acabe de adquirir su anterior prestigio y de responder cumplidamente al espíritu de las instituciones modernas, que no permiten considerarla solo como privilegio de clase ó distinción de favor, sino que ha de servir en todo caso de estímulo ó recompensa por méritos y servicios personales, y esto se consigue con el decreto del ministerio de Estado que hoy publica la *Gaceta* limitando las concesiones.

Hé aquí la parte dispositiva:

“Artículo 1.º No podrá concederse condecoración alguna de la real y distinguida orden de Carlos III, sino en virtud de propuesta y expediente en que consten los antecedentes del interesado y los méritos ó servicios que le hagan acreedor á ella.

Art. 2.º Ningún español podrá ascender de una categoría á otra dentro de la misma orden sin haber pertenecido entre tres años por lo menos á la inferior inmediata.

Art. 3.º Para seguir disfrutando de las excepciones á que se refiere el art. 2.º del real decreto de 25 de Setiembre de 1878, deberán los agraciados haber figurado durante tres años en la categoría respectiva y ser objeto de una propuesta especial, expresándose en el decreto de concesión la causa que la motiva.

Art. 4.º Sólo podrán aspirar á la gran cruz los comandadores de número que no reúnan dichas condiciones, cuando lleven diez años en posesión de la plaza y presten algún servicio extraordinario previo expediente y propuesta aprobada en Consejo de ministros.

Art. 5.º Las condecoraciones á súbditos extranjeros se sujetarán á las mismas reglas que los nacionales en cada una de las diferentes categorías de esta orden.

Art. 6.º Se exceptúan de estas disposiciones, en cuanto á la gran cruz se refiere, los que sean ó hayan sido príncipes de familia real, presidentes de república, ministros, altas dignidades de Palacio, embajadores, presidentes de las Cámaras y los que tengan con tres años de antelación otra gran cruz española. La misma excepción se aplicará para los otros grados de la orden en los casos de canje de condecoraciones por celebración de tratados y demás circunstancias en que lo exija una justa reciprocidad, con arreglo á las tradiciones y prácticas internacionales.”

## Noticias de Roma.

Otra misa del Papa.—Un almuerzo y un regalo.—Recepción de los peregrinos españoles.—En honor de Víctor Manuel.—Las damas españolas en el Vaticano.

Según telegrafían á *El Imparcial*, Su Santidad dijo ayer, á las nueve de la mañana, en la basílica de San Pedro, una misa para los peregrinos italianos.

Mientras el Papa celebraba el Santo Sacrificio, la Capilla Sixtina ejecutó el *Offertorio* de Palestrina y el *Sanctus* de Capocci.

Después de la misa Leon XIII, cubierta la cabeza con el solideo blanco, recorrió á pie el templo Vaticano, siendo frenéticamente aclamado y vitoreado por los fieles.

Las sociedades católicas de Italia presentaron al Papa treinta estandartes que fueron bendecidos por el jefe supremo de la Iglesia.

A la ceremonia religiosa han asistido treinta cardenales.

El número de fieles que concurrieron á oír la misa del Papa excedía de treinta mil.

Los soldados de la guardia pontificia vestían de media gala.

El Papa y su cortejo han recorrido en toda su extensión la gran nave de la basílica, desde la capilla del Sacramento hasta la Cátedra de San Pedro, donde está el altar mayor bajo un templo de Bernini.

Poco tiempo después de terminada la Misa papal, los canónigos de la basílica vaticana han dado en la sala capitular un almuerzo, al que han asistido Leon XIII, los cardenales y la nobleza romana residente.

Las sociedades católicas italianas que han acudido á presenciar las fiestas del jubileo y los canónigos, han almorzado en la sala contigua.

Después de haber tomado asiento el Papa, se sentaron á su derecha la gran duquesa de Toscana, y á su izquierda los cardenales.

Se sirvió *consommé*, sandwich, chocolate, pastas y flambes.

Leon XIII tomó una taza de café y dos copitas de vino de Burdeos.

Terminado el almuerzo, permaneció una hora conversando con todos.

Después se dirigió á la sacristía, donde ocupó el trono.

Entonces el cardenal Monaco de Lavaleta leyó un mensaje y entregó á Su Santidad el regalo del caballo, consistente en un collar de oro que contiene inscripciones y disticos alusivos al Jubileo de Leon XIII.

La recepción de los peregrinos españoles, se celebrará mañana sábado, á las nueve de la mañana, en las famosas lóginas de Rafael.

El Papa, rodeado de los prelados españoles y de monseñor Isbert, recibirá á nuestros compatriotas por grupos de dos, que irán desfilando ante él, yéndose á colocar en ala en toda la longitud de las lóginas. El Papa recorrerá la fila hablando con los peregrinos. Después les dará la bendición y los permitirá que le besen el anillo del Pescador.

Solamente serán admitidos en esta recepción los peregrinos que han ido ahora de España, no á la colonia española que reside en Roma.

Se preparan grandes manifestaciones que coincidirán con el aniversario del fallecimiento de Víctor Manuel.

A las diez de la mañana del día 9, numerosas comisiones procedentes de toda Italia se dirigirán con gran solemnidad al panteón de Agripa, con objeto de depositar coronas y banderas sobre el sarcófago que guarda los restos mortales del *re galantuomo*.

Se cree que de todas partes de Italia irá á Roma numerosísima concurrencia.

Las empresas de ferro-carriles rebajan los precios de tarifa para facilitar el viaje de las comisiones.

Ayer tarde fueron recibidas por Su Santidad treinta damas españolas representantes de las congregaciones de Hijas de Maria, del Apostolado y de la Oración.

Entre las referidas damas figuraban las señoras y señoritas de Quintana, Cárcer, Chacon, Vargas, Palleto y Eguillor, y las marquesas de la Coquilla y de Tusjares.

El Papa las ha manifestado en expresivas frases el profundo cariño que profesa á España. Su Santidad, que se ha dignado hablar familiarmente en francés con cada una de las señoras y señoritas españolas, ha bendecido á España.

Las señoras han hecho á Leon XIII varios regalos, entre ellos una estola adornada con piedras preciosas.

Además de esto, las señoras de Valencia han entregado al Pontífice un cáliz y joyas por valor de 14.000 duros, y las de la congregación del Apostolado un copon.

La señora de Agüera hizo á Su Santidad un presente de 55.000 duros, recaudados en Madrid. La comisión de damas ha sido presidida por el obispo de Madrid, Sr. Sancha.

La escena de la recepción ha sido conmovedora.

Roma 5.—Hoy al medio día ha celebrado una conferencia el Sr. Sancha, Obispo de Madrid-Alcalá, con monseñor Gisber y el mayordomo del Papa.

En ella se han fijado la forma y orden con que deberá verificarse la recepción de los peregrinos españoles en el acto de la audiencia concedida por el Papa, la cual tendrá efecto el próximo sábado por la mañana.

Esta noche se celebrará en la casa de monseñor Rampolla el gran banquete oficial, al cual están invitados todos los prelados españoles aquí presentes.

Roma 5.—Conforme se había anunciado, el Papa ha celebrado hoy la Misa en San Pedro, con asistencia de numerosos peregrinos.

Su Santidad ha sido objeto de grandes aclamaciones.

El orden completo.—Fabra.

## Ecos de todas partes.

La *Gioconda* en Bruselas.—Mlle. Litvinne.—El éxito de la ópera.—Noticias de Roma.—Los teatros de Apolo y la Argentina.—Los tenores españoles.—Gayarre y Valero.—Flores del invierno.—Los libros.—Madrid viejo, de D. Ricardo Sepúlveda.—Galería de Matrimonios, de D. Carlos Frontaura.

Decididamente es el *spartito* de moda:—en todas partes se canta:—en Italia como en Rusia; en España como en Bélgica.

En este último país ha alcanzado el honor de ser traducido al francés el libreto—no quiero decir «el poema»—y de estrenarse en el principal coliseo de Bruselas, el llamado «Real de la Moneda», por estar situado en la plaza del mismo nombre.

Y ahora calgo en la cuenta de que no he dicho que hablo de *La Gioconda*.

El pobre Ponchielli ha necesitado morirse prematuramente—á los cincuenta y dos años—para que sus obras adquirieran verdadera popularidad.

En vena, los críticos le han perseguido con sus censuras, acaso porque el público le prodigaba las ovaciones; y ahora—después que ha bajado al sepulcro—se le tributan por la prensa honores y homenajes.

¡Tal es la suerte del talento y tal la condición de los extraordinarios hombres!

Pero dejémoslos de reflexiones filosóficas para ser meramente historiadores.

*Gioconda*,—que ha acabado por ser en Madrid una de las óperas favoritas de los concurrentes al Teatro Real,—se ha cantado por primera vez en Bruselas la noche del 28 de Diciembre último—la del día de Inocentes.

La Litvinne desempeñó el papel de la protagonista; la Martini el de Laura; el de la ciega la Van Beesten.

El tenor, Engel era Enzo; el barítono Seguin, Barnaba; el bajo Vinche, Alvisio.

El éxito fué el que debía esperarse del mérito de la composición; á pesar de que—según los periódicos—el desempeño ha dejado bastante que desear.

Alguno dijo que durante el ensayo general el director del Conservatorio de Música,—nuestro amigo Mr. Gevaert,—había gritado desde un palco á Mlle. Litvinne—«la cosa es nueva!»—«¿usted una gran cantatriz?»

Pero resulta del fallo de los escritores más competentes que la interpretación ha sido desigual, y que Mr. Seguin fué el que estuvo más afortunado en el odioso papel que representaba.

La contrato Martini también arrancó aplausos en el famoso duo de mujeres, que canta la Pasqua con tanto brio y con acento tan dramático.

De Roma nos envían el programa de la temporada en los teatros de Apolo y la Argentina.

Va al frente la lista de la compañía, que nos ha hecho, cual se dice vulgarmente, «venir al agua á la boca», porque contiene nombres de artistas ilustres y conocidos,—como la Borghi Mamo y la Stahl; Gayarre, Tamagno y Valero, y el barítono Maurel que en su breve aparición en la plaza de Oriente conquistó tantos aplausos.

Hé aquí ahora el *menú* de la campaña musical:

El teatro se abrió el 26 de Diciembre con *Il Profeta*, á cargo de la Stahl y de Tamagno; al día siguiente ejecutaron *I Pescadori di Perle* la Broch, Valero, Pignalosa y Provizli.

Véase el orden de los espectáculos, y los nombres de los virtuosos encargados del desempeño.

*Amleto*, por la Isaac—cantatriz francesa de gran mérito—la Stahl, Maurel y Valero.

*Otello*—el de Verdi—la Borghi-Mamo, Tamagno y Maurel.

*Cármén*, la Stahl, Valero y Pignalosa.

*Rigoletto*, la Broch, Valero, Maurel y Wulman.

*Lucrezia Borgia*, la Borghi-Mamo, la Stahl, Gayarre, Wulman.

*La Favorita*, la Stahl, Gayarre, Wulman, Blasi.

*Jacopo*, ópera nueva de Leonardi, la Broch, Valero, Blasi, Provizli.

*Edmea*,—nueva de Catalani—la Ferni, el nuevo tenor de Marchi, Blasi y Provizli.

Solo al ver lo anterior le dan á cualquiera ganas de hacer el viaje á la capital del mundo católico, donde se les prometen á los filarmónicos tantas horas deliciosas.

Diré, antes de pasar á diverso asunto, que las primeras representaciones han sido otros tantos triunfos para la Borghi-Mamo, tan festejada en la corte años atrás,—para Tamagno y para Valero.—Este ha hecho conocer y aclimatado en Italia la ópera francesa *Les Pêcheurs de perles*, que nos tiene prometida el conde de Michelena para la actual temporada en Madrid.

La primavera da flores á los campos: el invierno las produce en la literatura.

Esta es la época de los buenos libros; de las publicaciones notables; de los versos armoniosos; de las novelas interesantes, que se leen junto á la chimenea en las largas noches de Diciembre y Enero.

Sobre mí mesa hay multitud de obras que recientemente han brotado las prensas de Madrid y de Barcelona.

Cojeré alguna al acaso....

MADRID VIEJO, por RICARDO SEPÚLVEDA.

El ameno y distinguido escritor ha abandonado momentáneamente los números por las letras, y yo le felicito por la vuelta á sus primitivas tareas.

*Madrid viejo* es uno de los libros más curiosos, más interesantes, más eruditos que he leído en los últimos tiempos.

Abunda en noticias desconocidas, en bellas descripciones, en rasgos de ingenio, todo en estilo fluido y fácil; todo ligero y profundo á la par; todo en lenguaje correcto y castizo.

El libro de Sepúlveda prueba sus concienzudos estudios en distintas materias, y su conocimiento de la historia y de las tradiciones del pueblo en que vivimos.

Alargaré la mano y tomaré otro volumen....

Estos son dos, y pertenecen al festivo escritor D. Carlos Frontaura, cuya vena cómica es inagotable; y que mientras publica un nuevo semanario titulado *La Risa*, halla vagar y espacio para llevar á buen fin la tercera edición de su célebre *Galería de matrimonios*.

Y la ha editado—passez moi le mot—con verdadero lujo tipográfico y artístico; con preciosas ilustraciones de la Cerda, que si no acrecen el mérito de la obra, la hacen más bella y más atractiva.

Llegar en la época presente,—en España, se entiende,—á la tercera edición, es dar la medida del valor de un libro, y por eso no es necesario añadir nada acerca de él.

ASMODRO.

## Telegramas de la mañana.

La Compañía Transatlántica Española.

Londres 5.—La casa de Danny hermanos, de Dumbarton, ha sido encargada por la Compañía Transatlántica Española, de la construcción de dos buques de acero de 5.000 toneladas cada uno, con destino al servicio postal de la citada compañía.

El conde de Rascon.

Roma 5.—El señor conde de Rascon, ministro de España cerca del Quirinal, presentará el domingo próximo al rey Humberto las cartas credenciales como embajador de España en esta corte.

D. Carlos.

Venecia 5.—Procedente de Villarreggio ha llegado a esta ciudad D. Carlos de Borbon.

La crisis parcial.

Paris 5.—Ha sido nombrado ministro de Marina el almirante Sr. Krautz, en lugar del almirante Sr. Gervais, el cual ha aceptado el cargo de jefe del Estado Mayor de dicho departamento.

De la subsecretaría del ministerio de Colonias se ha encargado el diputado Sr. Félix Faure.

Elección de senadores.

Paris 5 (9:45 t.).—Se tienen algunos datos sobre las elecciones verificadas hoy para cubrir la tercera parte del Senado.

Se conocen 47 resultados de 82 puestos que hay que cubrir.

Han sido elegidos: Republicanos, 82; monárquicos, 8. Hay además siete empates. Muchos senadores salientes son reelegidos.

Los monárquicos ganan hasta ahora un puesto en el departamento de Mayenne.

Paris 5 (9:45 a.).—El resultado de las elecciones de senadores conocido hasta ahora, es el siguiente: Republicanos, 57; monárquicos, 21; empates, seis, donde los republicanos tendrán ventaja.

Los monárquicos ganan dos puestos en el Senado.

El general Boulanger.

Paris 5.—El general Boulanger ha llegado a esta capital.

No ha habido ningun incidente.—Fabra.

Las comisiones informadoras y los vicios del carácter nacional.

Con ocasion del decreto que ayer publicó la Gaceta, nombrando una comisión que estudie los males administrativos de las provincias de Ultramar, El Globo publica un artículo recordando lo bien que administran, italianos y franceses, no obstante, ser de raza latina, y reconociendo que los vicios que todos lamentamos, tienen hondas raíces en el carácter nacional.

“Después del resultado obtenido por la comisión de información agraria—scribe El Globo—ese otro nombramiento es un caso de grave reincidencia.

Sin embargo, aquí parece que no sabemos hacer otra cosa. Es una prueba reiterada que damos de nuestra carencia de talentos administrativos.

Tal carencia es uno de los hechos más singulares de nuestro carácter nacional, y que debiera ser estudiado con más atenta atención. Y que es defecto verdaderamente nacional, se observa en todas las esferas. Excepción hecha de los vasos y de alguna rara provincia del Norte, en la esfera municipal como en la provincial y en la del Estado, existe, no ya una mala administración, sino una completa carencia de ella. Es más: el fenómeno se produce de igual suerte en la esfera particular y privada, cual lo prueba el hecho de que la mayoría de nuestras casas aristocráticas, no obstante sus grandes propiedades territoriales, no han podido resistir durante dos generaciones a la desvinculación sin dar en más ó ménos estrepitosos ruinas.

Por todos estos motivos, el asunto que nos ocupa debiera ser observado y estudiado, no ya por los hombres que solo atienden a la política mentida y de momento, sino por quienes extienden á horizontes más amplios.

Nosotros lo señalamos á los hombres pensadores, que llevan á las Academias, ó los Ateneos estas cuestiones; que allí las dilucidan, para que después pasen al dominio de la prensa, la cual, divulgándolas, hace que encarnen en la opinión, desde donde suben al fin á las esferas de gobierno para ser el cabo traducidas en leyes reformadoras de malos hábitos y costumbres.

Implican harta serenidad de juicio, y mucho sentido común, las consideraciones de El Globo, para que puedan ser admitidas por nuestros presuntuosos é iracundos politiquillos.

Reforma de los aranceles.

Bajo la presidencia del Sr. Figuerola, se reunió anoche la junta directiva de esta Sociedad.

Después de algunos discursos, se convino en que se celebre un meeting, que durará tres ó cuatro noches, en uno de los teatros principales de Madrid. La junta directiva formulará de antemano las soluciones que, á su juicio, deben darse al problema de los cereales, al de los vinos y al de la industria ganadera, y podrán hablar sobre ellas todos los que lo deseen. También se hará una activa campaña de meetings en provincias.

El presidente, Sr. Figuerola, propuso, y así se acordó, favorecer también la propaganda por medio de folletos de ciertas dimensiones. Están encargados de redactar estos folletos, por designación del Sr. Figuerola, los Sres. Sanromá, Echegaray, Pedregal, Rubio, Acárate, Moya y algunos otros individuos de la junta.

El Sr. Trompeta hizo un resumen de la campaña proteccionista, y censuró la real orden del señor ministro de la Gobernación sobre introducción de carnes extranjeras.

Circo de Price.

Plaza y no circo debía decirse, porque escándalos como el de anoche, solo se han visto en los toros cuando sale un bicho reumático, ó el presidente infringe el sagrado reglamento de la lidia.

Desde las primeras escenas del primer acto, comenzó la grita y empezó el público á tomar parte en la representación. En cuanto la gente advirtió que la obra estrenada era ménos que mediana, sin chispa de interés y con pretensiones de graciosa, dió principio el alboroto mayor que han presenciado los nacidos. Los espectadores se hablaban á largo trecho, como en los toros, y de los tendidos salían voces vinosas, dicharachos y hasta alguna que otra desvergüenza.

La obra, en realidad, no tiene por donde dejarla el diablo, pero las demostraciones del público fueron peores que la zarzuela, revista ó lo que pretenda ser.

Las calles de Madrid es una colección de diálogos con chistes inspidos, alusiones políticas bastante sosas, y no pocas desvergüenzas. Las calles van saliendo á escena según se les antoja, dicen lo que quieren y se meten entre bastidores.

De rato en rato, sale una estudiantina con estudiantas de manga corta y un panderetólogo que ha descubierto el movimiento continuo.

Las decoraciones representan la calle de la Paloma, la pradera de San Isidro con Madrid al fondo embozado en una gasa, para que amanezca al caer el tul, y un paisaje de las afueras por el cual atraviesa un tren de Bazar de juguetes

que hace dichosos á los niños. El Sr. Muriel fué aplaudido.

La música está en perfecta armonía con el libro. En el primer acto el coro canta una plegaria en la calle de la Paloma, de cuyas resultas la Virgen debe quedar quejosa, y poco dispuesta á hacer milagros. En el acto segundo la calle de Serrano tiene una cancioncita que dá ganas de no volver á pisar el barrio, y por último sale un traperero á vocear como si el escenario fuera el Rastro. El público corrió el aría del traperero, y aquello fué un horror de gritos, silbidos y bastoneo. En el acto tercero la tempestad fué todavía mayor. Pero nada igual al efecto que produjeron seis ó siete calles verdes, de esas que en Francia se llaman mal habitadas, que entraron en escena con mantos de color de lechuga, y presididas por la verja del Botánico. La chillería fué espantosa.

Añádase á todo esto el humo de los cigarrillos, las voces que salían de los tendidos, el polvo producido por el golpear de los bastones, la neblina que se levantó sobre los espectadores, y se tendrá idea de la corrida de anoche.

Pero repetimos que la actitud del público nos pareció peor que la obra representada. Dadas las condiciones del local, estos escándalos son, sin embargo, inevitables.

Lo triste del caso es que el autor de Las calles de Madrid es un escritor discreto, que ha dado muestras de ingenio en otras ocasiones, y que seguramente en otro teatro, aun habiéndose gritado la obra, no habria sido tan gordo el escándalo.

De la ejecución no hay que hablar, porque los actores andaban azorados por el escenario, ó mejor dicho tablado de pantomimas, que para tal caso debió construirse. Difícilmente habrá autor que se arriesgue á estrenar allí, después de ver las proporciones que toman los fracasos.

La empresa ha gastado algunos miles de reales en decoraciones, y por esto merece aplauso; pero es axioma entre la gente de teatro, que los telones solos no dan un cuarto.

Lo que en realidad urge es que se cumplan en aquel teatro (?) los reglamentos de policía, que no se fume y que se estudie el modo de abrir más puertas, porque en caso de alarma sería espantoso lo que allí sucedería.

LA GACETA DE HOY.

El periódico oficial publica las resoluciones siguientes:

Estado.—Real decreto regularizando las concesiones y categorías de la condecoración de la real orden de Carlos III.

Gracia y Justicia.—Decretos de indultos que en otro lugar insertamos.

—Real orden disponiendo que debe formar parte del juzgado de primera instancia de instrucción del Real Sitio de San Lorenzo de El Escorial la villa de El Escorial de Abajo.

Marina.—Real decreto disponiendo que el capitán de fragata de la Armada D. José María Pilon cese en el cargo de oficial primero del ministerio de Ultramar; que cese en el cargo de comisario del material naval del departamento de Cartagena, el ordenador de Marina de primera clase D. José María Ibañez, y concediéndole pase á la situación de reserva; que cese en dicho cargo del departamento de Cádiz, el ordenador de Marina de primera clase D. Isidoro Gonzalez y Mompel, y concediéndole pase á la situación de reserva; nombrando en su lugar al de igual categoría D. Angel Ristori y Butler, y promoviendo al empleo de ordenadores de Marina de primera clase, en vacante reglamentaria, á los ordenadores D. Isidoro Aleman y Gonzalez y D. José Consillas y Maraci.

Teatros.

VARIETADES.—El sainete lírico Los domingueros, estrenado anoche en este teatro, original de don Constantino Gil, música de los Sres. Romea y Valverde, obtuvo un éxito muy liagero.

La obra en cuestión es un cuadro de costumbres populares, en que aparecen fielmente retratados una porción de tipos que asisten á las diversiones domingueras en las afueras de la puerta de Atocha.

Constantino Gil ha animado este cuadro pintoresco con graciosísimos chistes, que al público ríe de buen grado, y con situaciones altamente cómicas, que aumentaron el regocijo general.

La música también es alegre y divertida, y se adapta perfectamente á la índole del libro.

Se repitieron algunos números, y entre los actores se distinguió la señorita Aiba.

Por causas ajenas á la voluntad de la empresa, no pudo tener efecto mañana sábado el estreno del Sr. Echegaray, anunciado para este día; en su lugar se pondrá en escena el drama trágico del insigne Lope de Vega, titulado El castigo sin venganza, no representado hace mucho tiempo, y cuyo protagonista desempeña el primer actor D. Rafael Calvo.

El próximo martes tendrá lugar el estreno del drama nuevo, en tres actos, del Sr. Echegaray, titulado El hijo de hierro y el hijo de carne.

Mañana sábado se verificará en el teatro de Apolo el estreno de la zarzuela Aguis azetadas, de los señores Pina y Caballero. Para este teatro están refundiendo los Sres. Larra y Barbieri, en dos actos y ocho cuadros, su popular zarzuela Sueños de oro, la cual se pondrá en escena dentro del presente mes, con gran lujo en decorado, trajes y atrezzo. La empresa de este teatro, que no omite sacrificio alguno para corresponder al constante favor del público, ha contratado al distinguido galán joven D. Juan Balaguer, el que tomará parte en los trabajos muy en breve.

El juguete cómico La dama es mobile sigue representándose con aplauso en el teatro de la Princesa.

AL MENUDEO.

Los turnos del Mensaje.

La comisión de Mensaje del Congreso se reunió ayer para acordar la distribución de turnos en los debates del dictámen.

La enmienda del Sr. Dávila, que se discutirá la primera, la combatirá el Sr. Santa María; la del Sr. Villaverde, el Sr. Cobian.

El primer turno le ocupará el Sr. Celleruelo, á quien contestará el Sr. Gomez de Laserna ó el Sr. Maura; el segundo, el Sr. Silvela, siendo contestado por el Sr. Canalejas, y el tercero, el Sr. Romero Robledo, al que responderá el señor Gonzalez Fiori.

El presidente de la comisión, Sr. Montero Rios, hablará al final del debate.

Ayer tarde á las cinco y media, en mitad de la calle del Prado, dió á luz una mujer un robusto niño.

La parturienta fué conducida á su domicilio en estado relativamente satisfactorio.

Telegrafían de Oviedo que anoche tuvieron allí una cuestión Benjamin Garcia, cabo primero, escribiente del banderín de Ultramar, y Jo-

zé Lopez, que ejerce el mismo cargo en el batallón de depósito, y este último infringió al primero una tremenda puñalada.

El agresor fué preso.

Ayer pasaron el día cazando varios políticos importantes, entre otros los Sres. Gamazo, Maura y Rielo, y algunos conservadores amigos suyos particulares.

El eminente doctor Charcot, acompañado de su hija y del célebre médico Mr. Hardy, salió ayer por el Sud expresa de regreso á Paris. La noche antes lo había invitado el Sr. Castelar, con todos los compañeros del viaje, á su mesa, donde hubo comida española y conversacion política y científica muy animada.

El intendente de Palacio, Sr. Abella, que dias atrás sufrió la luxacion de un pié, á consecuencia de una caída, se encuentra más aliviado de su dolencia.

Desemamos su inmediato y completo restablecimiento.

El Dia ha sido denunciado por la publicación de algunas noticias sobre recientes sucesos de Puerto-Rico.

Desemamos sinceramente que la denuncia no tenga malas consecuencias para nuestro apreciable colega.

Asociacion de productores.

Esta Asociacion celebró anoche una importante reunion de representantes de los gremios de Madrid, bajo la presidencia del Sr. Padrós. Se hicieron varias protestas contra el arbitrio creado por el ayuntamiento sobre las industrias molestas y malsanas.

Una numerosa comision de fabricantes, presidida por D. Matias Lopez, visitará el lunes al señor ministro de la Gobernacion, para exponerle el disgusto con que los industriales han visto el acuerdo del ayuntamiento de esta corte.

Ayer fué detenido un sujeto, á quien se le ocuparon varios títulos de una sociedad de crédito, por valor de 233.546 reales, y al parecer, robados en la escribanía de D. Javier de Burgos, hace bastante tiempo.

En la orden del día del lunes para el Senado, figura la continuacion del debate sobre el proyecto de administraciones subalternas, el nombramiento de un individuo para la comision mixta inspectora de la Deuda, y la reunion de las secciones.

En Antequera sigue el garrotillo causando algunas víctimas, á pesar de las precauciones adoptadas.

Hoy publica la Gaceta los siguientes reales decretos del ministerio de Gracia y Justicia:

Indultando á Babino Oloro Bacigalupe de la mitad del resto de la pena de diez años y un día de prision mayor que le impuso la Audiencia de Logroño por el delito de homicidio.

—Idem á Juan Martinez y Martinez del resto de la pena de tres años de prision correccional á que le condenó la Audiencia de Sevilla por el delito de disparo de arma de fuego y lesiones.

—Idem á Julian Ollas y Perez de la mitad de la pena de dos años, cuatro meses y un día de prision correccional que le impuso la Audiencia de Toledo en causa por atentado.

Dr. Escuder. Males nerviosos. Atocha 123.

Ayer anunciamos, después de leer El Resumen del día anterior, que el general Palacio iba á publicar no sabemos qué documentos de extraordinaria gravedad; pero debimos leer mal, porque el órgano reformista dice anoche:

“No sabemos—dice—de dónde habrá salido la creencia de que el digno general Palacio iba á realizar hoy acto ninguno, del cual se suponía que seria eco El Resumen de esta noche.

Lo que anunciábamos para hoy, y precisamente la falta de espacio nos obliga á demorarla hasta mañana, era la publicacion de datos relativos al estado de la opinion entre los verdaderos españoles de América, á propósito de la conducta inalfabica del gobierno.”

El sábado 7 del actual, á las nueve de la noche, tendrá lugar en la sociedad El Fomento de las Artes la cuarta conferencia pública del presente curso, estando á cargo de D. Manuel Ortiz de Pinedo, que disertará sobre el tema «La religion del porvenir. ¿es el libro pensamiento?»

La bella y distinguida señora del Sr. Martos, de quien dice un periódico que ha tenido un ataque al corazon, está ya convalescente y sigue mejor.

Sinceramente lo celebramos.

Victima de rápida enfermedad falleció ayer en Madrid el joven maestro compositor señor D. Mariano Blazquez y Villacamps.

Centenario.

En el despacho del Sr. Auñón en el Museo naval, se reunió ayer, bajo su presidencia, el jurado para la calificación de las biografías del marqués de Santa Cruz.

El Circulo militar contribuirá á solemnizar las fiestas del Centenario con una velada literaria.

El domingo se reunirá en la calle de Liete, 13, casa del Sr. de Gabriel, la comision correspondiente, para acordar los detalles de la traslacion de los restos del insigne marino desde el ministerio de Marina á la iglesia de San Jerónimo.

El nuevo Circulo de recreo que vá á establecerse frente al palacio de Ballén se denominará probablemente «Sport-Club.» y para pertenecer á él será preciso poseer un título nobiliario. Hasta ahora hay solo 40 socios.

En Barcelona.

Segun El Liberal, ayer, en el despacho almacén del acudalado propietario y comerciante D. Clemente Arola, habiase colocado una bomba de cobre en forma de pepino, cargada de dinamita, y que, segun el propósito del criminal autor del atentado, debía estallar junto al sillón que el Sr. Arola ocupa de ordinario en su despacho.

Por fortuna, el dependiente Antonio Faura observó el bulto humeante, saliendo á dar el aviso con tal oportunidad, que acto continuo estalló la bomba, produciendo una detonacion espantosa y destrozos considerables, sin desgracia alguna personal.

Dos crimenes.

Dice El Popular, de Granada, que en la noche del 3 del presente varios amigos y amigos reunidos en una taberna de aquella capital, bebieron hasta embriagarse, produciendo esto á uno de ellos llamado Antonio Espinar Guerrero el deseo, que manifestó varias veces, de matar á alguien, por lo que sus compañeros le dejaron solo.

Salió Simon de la taberna insultando á todos los que en la calle encontraba; pasó por la calle Capuchinos y halló á un amigo suyo, Antonio Cortés Fernandez, que al verlo en tal estado le dirigió algunas reconvencciones que pagó el Simon sacando una pistola y disparando dos tiros cuyos proyectiles penetraron en el cráneo de aquel que cayó instantáneamente muerto.

El homicida fué inmediatamente detenido.

A la misma hora y en la misma capital, por que un individuo riñó á su sobrino, éste disparó á aquel una pistola dejándole muerto.

El temporal.

El desborde del rio Tinto (Huelva) ha causado muchas víctimas. En una casilla inmediata á San Juan, nos dicen que han aparecido ahogados cinco hombres, y en Niebla ha destruido varias casas de las afueras, arrastrando consigo el último tramo del puente romano así como parte del puente del ferro-carril de Rio Tinto á Huelva.

Unense á estos estragos, y otros de no menos importancia, los hechos por el temporal en los puentes de Salomon, el Manzano y otros de la vía ferrea de Rio Tinto, que han quedado completamente destruidos.

También han sido de bastante consideracion las pérdidas ocasionadas en San Juan del Puerto y Trigueros, donde se han desplomado varias fincas, sufriendo grandes desperfectos otras muchas, que han tenido que ser desalojadas por sus moradores.

Las Provincias de Valencia, segun noticias que ha recibido de varios puntos de esta region, dice que efecto del temporal, están las carreteras en estado imposible de atravesar con grandes pesos, por lo que la paralización en transacciones de granos y caldos ha llegado á su más triste estremo.

EDICION DE LA NOCHE

Telegramas de la tarde.

Vapor-correo.

Port-Said 5.—Hoy ha salido de este puerto el vapor-correo Isla de Luzon de la compañía Trasatlántica.

Regreso de los peregrinos.—Circular de Su Santidad.

Roma 5.—Muchos de los peregrinos italianos que llegaron á esta capital ayer para asistir á la misa pontificia han regresado á sus casas.

Segun los liberales, la romería italiana no ha pasado de 18.000 personas, pero otras versiones hacen ascender su número á 25.000.

El Vaticano dirigirá en breve á las potencias una importante circular sobre la cuestion romana.

En dicho documento se reivindicarán todos los derechos de la Santa Sede, se protestará contra la conducta del gobierno italiano y se insistirá en la necesidad del restablecimiento del poder temporal de la Iglesia para el libre ejercicio de su alta mision.

Se asegura que se harán también algunas indicaciones de la Institucion del alcalde de Roma, como prueba de la coesion que pesa sobre los italianos que dan muestras de afecto á la Santa Sede.

Impresiones pacíficas.

Vienna 5.—Las impresiones continúan siendo pacíficas.

Se asegura que la situacion ha mejorado notablemente, y que con motivo del año nuevo ruso el czar pronunciará un discurso en sentido favorable á la paz.

Senadores en Francia.

Paris 6 (150 madrugada).—A esta hora se conoce el resultado definitivo de las elecciones verificadas ayer para cubrir la tercera parte del Senado.

Han resultado elegidos: 61 republicanos.

21 monárquicos.

Los últimos ganan tres puestos en el Senado relativamente á la situacion que tenían en la anterior legislatura.—Fabra.

Tratado de comercio entre Francia é Italia—Serías dificultades.

Paris 6.—Las negociaciones para la celebracion del tratado de comercio franco italiano, tropiezan de nuevo con serias dificultades á causa de las tendencias proteccionistas que prevalecen en R. m. a.

Se explican estas principalmente en la necesidad que siente Italia de aumentar sus recursos pecuniarios ante la penuria que sufre el Tesoro por efecto de los crecidos gastos que ocasiona la expedicion á Africa.

El gobierno italiano desea recargar los derechos sobre los cereales extranjeros, creyendo preferible esta medida al impuesto sobre la molinera, cuyo restablecimiento es tan impopular en el país.

Los delegados franceses insisten en solicitar ventajas, fundándose en que Italia exporta mucho más á Francia que aquel reino á esta República. La diferencia excede de 200 millones de francos.

A esto contestan los italianos que el vino que figura como uno de los principales artículos de su exportacion, está llamado á disminuir en ella, como sucederá probablemente con los españoles á consecuencia de los enormes progresos que está realizando en Argelia la viticultura, amenazando con desastrosos resultados á los vinos procedentes de la península italiana.

El incidente de Florencia.

Roma 6.—El periódico La Reforma de algunos detalles acerca del incidente de Florencia.

Segun ellos, el juez de dicha ciudad no faltó á ninguna prescripcion legal, si bien faltó á las convenciones diplomáticas.

Añade que sobre este punto, Italia, dará una satisfaccion á Francia.

Austria y Alemania.

Londres 6.—The Times publica hoy un despacho de Viena, diciendo que la opinion pública de Austria se muestra muy mal impresionada en vista de la insistencia con que la prensa germanica repite que Alemania y Austria tienen intereses distintos en Oriente, y que la cuestion búlgara no afecta en manera alguna al gobierno de Berlin.

Esto puede dar lugar á que se enfrien las relaciones entre ambos imperios, pues si Austria aceptó la alianza con Alemania, fué con la mira de que esta potencia apoyaria su politica en los Balcanes.—Fabra.

D. Manuel Fernandez y Gonzalez.

Esta madrugada ha muerto el insigne novelista cuyo nombre encabeza esta línea.

D. Manuel Fernandez y Gonzalez nació en Sevilla, en la calle de Vizcainos, el 6 de Diciembre de 1821.

Su padre, capitán de caballería y antiguo patriota, fué encastillado en la Alhambra el año 23 por el ardor con que habla servido á la causa constitucional, y este fué el motivo de que Fernandez y Gonzalez se educase en Granada, ciudad que ha considerado siempre como su se-

gunda patria, y donde permaneció desde que á su padre accedió la desgracia referida hasta que en 1840 le cupo la suerte de soldado.

En Granada, pues, hizo sus estudios de filosofía y derecho, que nunca le impidieron entregarse con verdadera inclinación y entusiasmo al cultivo de las letras.

Ya en el año 1835 dióse á conocer ventajosamente por la publicación de varias poesías, y su afición constante á escribir, alentada por una rara y prodigiosa fecundidad, no cesó con las obligaciones que después le impuso el servicio militar.

Hallándose en Motril incorporado al provincial de Granada, en 1841, se representó en esta capital su primera producción dramática, *El bastardo y el rey*, que obtuvo lisonjera acogida.

Durante el año 1842 y parte del 43 estuvo sirviendo en las guarniciones de Granada y Almería, y á fines de este último fué incorporado con su batallón á la división de operaciones de Andalucía, con la cual asistió al sitio de Sevilla.

Después estuvo agregado á la Inspección de Milicias provinciales, y de ésta fué trasladado á la dirección general de Estado Mayor, donde permaneció de 1844 á 1846, tiempo que utilizó para dar á luz en Madrid algunas obras.

El 10 de Octubre de 1847 obtuvo su licencia absoluta por cumplimiento, siendo sargento primero y caballero de la orden militar de San Fernando.

Desde que dejó el servicio militar, consagróse por entero á los trabajos literarios, viviendo exclusivamente de su pluma.

En 1850 se casó con doña Manuela Muñoz de Padilla, y en Diciembre de aquel año se estableció en Madrid, donde ha continuado hasta su muerte.

Fernandez y Gonzalez ha cultivado con fortuna diversos géneros literarios; pero la novela ha sido el que le ha conquistado más alto renombre.

Tanto por su fecundidad, como por el interés que ofrecen sus producciones, ha llegado á ser Fernandez y Gonzalez el novelista más popular de España.

La mayor parte de sus novelas pertenecen al género histórico, y los argumentos están sacados del período más dramático de la Historia de España, los siete siglos de la Reconquista, llenos de episodios interesantes, á los cuales ha dado vivo colorido y relieve extraordinario la pluma de Fernandez y Gonzalez, al seguir las inspiraciones de una imaginación fecunda.

Su primer novela, *El doncel de D. Pedro de Castilla*, apareció el año 1838; y desde 1845, en que dejó la milicia, puede calcularse, por término medio, que ha escrito dos novelas por año, aparte de varias obras dramáticas, poesías y artículos de crítica y de costumbres.

De su célebre drama *Rui Diaz de Vivar*, son aquellos populares versos:

“Por necesidad batallo,  
y una vez puesto en la silla  
se va encanchoando Castilla  
delante de mi caballo.”

Las obras que le dieron más popularidad, son: *Men Rodríguez de Sanabria*, *Don Alvaro de Luna*, *Martin Gil*, *El Cocinero de su majestad* y *Los Moñes de las Alpujarras*.

Se distinguía como escritor por una rica fantasía y por su ingenio en complicar las situaciones y despertar el interés del lector.

Su género, que quizás hoy no tendría aceptación, se aproximaba al de Alejandro Dumas; no siendo Fernandez y Gonzalez inferior al novelista francés en la riqueza de la inventiva y en la gallardía con que atacaba las dificultades.

Sus obras revisten un gran carácter español; y como carácter, aunque á veces un poco inflamable, era ameno y chispeante.

La composición de gratitud á la Reina Isabel, principia así:

“Reina y Señora, salud;  
á vuestras plantas yo llego,  
casi viejo, casi ciego,  
y casi roto el laud.”

Hace tiempo ya que no pudiendo escribir, dictaba sus novelas; y la última que ha escrito se titula *La reina de los titanos*; deja pendiente otra que no tiene título.

Tan pronto como en el Ateneo se tuvo noticia de la muerte del Sr. Fernandez y Gonzalez,

se reunió la junta de gobierno, nombrando una comisión compuesta de los Sres. Carvajal, Correa, Palacio (D. Manuel) y otros, con objeto de que arregle todo lo necesario para el entierro. Esta comisión fué á la casa donde ha muerto el fecondo novelista, en la calle del Amor de Dios, encontrándose con un cuarto lóbrego, triste y miserable, hasta el extremo de que no era posible, por falta de luz, embalsamar allí el cadáver.

Los socios del Ateneo Sres. Sanchez Moguel, Ortiz de Pinedo, Fontecha, Lopez (D. Daniel) y Dr. Tous, que desde anoche se hallaban á su lado, han recogido las últimas palabras del escritor notable, que ha muerto sobre un catre de tijera, pero conservando hasta el último momento el brillo de su imaginación.

El cadáver ha sido trasladado esta tarde, desde la casa mortuoria al Ateneo, donde será embalsamado por los doctores Tous, Salillas y San Martín, y desde mañana á las diez estará expuesto al público en el salón de sesiones, trasformado en capilla ardiente.

D. Manuel Fernandez y Gonzalez, que ha escrito más de cien novelas, que han hecho furor, desde el 45 hasta el 68; 15 ó 20 obras dramáticas, poesías y artículos, ha muerto dejando por todo capital seis reales; y eso que tenía en Fomento una colocación, debida á las recomendaciones eficaces de S. M. la Reina. De ser pintor, otro gallo le cantara.

El entierro se verificará el domingo, á las tres de la tarde.

Segun los periódicos de Tángier, el martes fueron alisiote del Pereligi varias autoridades marroquíes, compuestas del khalifa, el jefe de artilleros y un administrador. Además, varios guardias y dos maestros de obras.

Se cree que el gobierno marroquí intenta verificar importantes trabajos en el referido islote.

Han informado mal á *El Globo*. El general Beranger acepta su cargo en la comisión informadora.

Ayer tarde salió en el sur-expreso, con dirección á Niza, el Infante D. Antonio, el cual estará de regreso en Madrid con su esposa la Infanta doña Eulalia, el día 22.

Dice *El Imparcial*: “La combinación militar quedará ultimada en el Consejo del lunes, no siendo exacto que hayan surgido dificultades para llevarla á cabo.”

Los periódicos de Málaga, discuten ya el dictamen del Consejo de Estado, mandando procesar á la diputación provincial; diciendo con tal motivo el periódico republicano, *Las Noticias*:

“El castigo parece alcanzar también al contador de fondos provinciales y á otro funcionario público. Como se ve, si en esos informes particulares no hay error, lo que empezó burla burlando va á terminar de un modo bastante serio.”

El mismo periódico republicano, defendiendo al Sr. Baró de los ataques del periódico izquierdista de la localidad, escribe estas palabras:

“No solo á determinadas personas mereció simpatías, como dice *La Izquierda*, el Sr. Baró, sino á partidos enteros, pues dicho funcionario enarbó la bandera de la moralidad en la administración y en las costumbres públicas.”

Todo el que le levante del mismo modo, probándolo con hechos, no con palabras, tendrá á su favor las grandes simpatías que el Sr. Baró tuvo en Málaga.

Y por cierto que es extraño el fenómeno de que los ataques á dicho funcionario sean solo de procedencia izquierdista.”

Esta mañana á las diez ha sido conducido al cementerio de San Lorenzo el cadáver de la virtuosa y joven esposa del difunto D. Francisco Vior, hija de nuestro estimado amigo D. Servando Ruiz Gomez.

Al entierro han concurrido infinidad de personas; entre ellas, el subsecretario de Hacienda, Sr. Aguilera; el de la Presidencia, Sr. Villanueva; los individuos del Consejo de Administración de la Compañía arrendataria de tabacos, los senadores y diputados asturianos, y amigos particulares, Sres. Martinez Campos, duque de Tetuan y marqués de la Viesca.

¡Dios haya acogido en su seno el alma de la cariñosa hija y amante esposa!

De Roma.—Inauguración de la Exposición. Director de *El Correo*.

Roma 6 (130 t.).

A las doce se ha inaugurado la Exposición de objetos religiosos en el Vaticano.

Las campanas donadas al Papa, y que forman parte de la Exposición, anuncian la llegada de Su Santidad; y el coro, al tomar asiento Leon XIII, entona el *Tu es Petrus*.

Al discurso que el Cardenal Schiaffino dirigió al Papa, contesta con palabras muy lisonjeras Su Santidad.

Se canta luego el himno compuesto por Cappocci, y después principia la visita á las salas donde están expuestos los objetos donados, siendo imposible, por ellas, el tránsito, á causa de la concurrencia.

En el interin, la orquesta ha tocado una magnífica composición del maestro Gounod.—*Cárlos*.

Ha sido nombrado teniente alcalde del distrito de Buenavista, el Sr. Becerra Bell.

Mañana á las nueve saldrán en tren especial, con dirección á Toledo, S. A. la Infanta Isabel, la condesa de Paris y el duque de Chartres, con objeto de visitar los monumentos de aquella histórica ciudad.

Regresarán por la tarde.

BALANCE DEL DIA.

Recepcion en Palacio.

Siguiendo la tradicional costumbre, hoy como día de Reyes, S. M. ha recibido á los jefes del ejército residentes en Madrid y á comisiones de los centros militares y cuerpos de la guarnición.

La recepción ha estado bastante concurrida, y ha durado próximamente una hora, ofreciendo respecto de las de otros años, la novedad de que las músicas de la guarnición que antes tocaban en la Plaza de la Armería, este año han estado instaladas en la de Oriente.

S. M. la Reina, vestida con elegante y sencillo traje negro, y sin otra gala que un ligero adorno negro con brillantes en la cabeza, ha recibido á los jefes y oficiales del ejército en el Salon Azul, ó ante cámara real, teniendo á su derecha al Rey niño vestido de blanco en brazos de la nodriza, que lucía un lujoso traje azul celeste.

A la recepción han concurrido todos los ministros de gran uniforme, los jefes de la Real Casa y los altos funcionarios de Palacio, hoy de servicio.

Después que el gobierno y los capitanes generales señores marqués de la Habana, de Miravalles, de Novaliches, conde de Cheste, Joyellar y Martinez Campos, ha recibido S. M. á los generales, jefes y comisiones que habían acudido á Palacio.

Entre los de más alta graduación que allí hemos visto, recordamos á los tenientes generales Sres. Tassara, Palacio, Sanchez Bregua, Ruiz Dana, Rodriguez Arias, Polavieja, Dazpouja, Burgos, Moreno del Villar, Alaminos, Sanz (don José Laureano), y O'Ryan; mariscales de campo Sres. Armiñan, Goffin, Santalices, Arroquia, marqués de Mancera, Lasso, Bargés, Cea y Barré; brigadieres Sres. Cánova, Carvajal, Villar, Lambea, Muñoz Vargas, Zubieta y otros varios.

De los cuerpos de la Armada han concurrido también comisiones numerosas, entre las cuales hemos visto á los generales Pavia y Pavia, Romero y Butler.

A las tres y media ha terminado la recepción.

S. M. la Reina ha salido después á paseo en coche, y los ministros han estado breve rato reunidos en la secretaría de Estado.

No ha habido pique alguno, de que nosotros tengamos conocimiento, según ha indicado un colega de la mañana, por consecuencia de la invitación pasada por el capitán general de Madrid.

Esta orden corresponde á las perfectas atribuciones del capitán general, y á nadie podía extrañar; y prueba de ello es que entre los concurrentes ha habido oficiales generales pertenecientes á la reserva.

Aunque un poco enfermo el señor ministro de la Guerra, ha concurrido también á la recepción de hoy.

Terminada la recepción, los ministros pasaron á las habitaciones de S. M. la reina Isabel, y después á las de su hija la infanta de este nombre, conversando con las augustas personas largo rato.

Los diputados autonomistas cubanos, han celebrado esta tarde una reunion en el Congreso, para abordar los términos de la enmienda del señor Giverja al Mensaje, tratando principalmente de la cuestión económica.

De la aceptación por parte del general Polavieja, de la capitania general de Puerto-Rico, no sabemos hoy, ni más ni menos que lo que ayer pudimos decir.

Las elecciones senatoriales en Francia que ayer terminaron, no alteran sustancialmente la composición actual de la alta Cámara, notándose que quedan pujantes los republicanos moderados sobre los radicales, y que los monárquicos han ganado tres ó cuatro puestos con relación á los que obtuvieron en la última elección.

Segun los telegramas de hoy, han surgido dificultades serias en las negociaciones pendientes para un tratado de comercio entre Francia é Italia.

De la muerte del insigne novelista Sr. Fernandez y Gonzalez, hablamos por separado. Nada más de particular.

Boletín.

A las cinco.—Queda como cambio corriente á fin de mes del 4 por 100 perpétuo interior, el de 65'50. Pocas operaciones.

PARTES TELEGRÁFICAS

Paris 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 67 1/2.

Londres 6.—Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 65'00.

El Purgante vegetal más conocido y más apreciado es el Té Chambard, que se distingue de las imitaciones por la marca de fábrica: El Centauro y la faja azul de garantía.

Cultos.

Santo de mañana.—San Julián y San Teodoro. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de religiosas mercenarias de don Juan de Alarcón, donde continúa el triduo al Niño de la Parra; por la mañana habrá misa mayor con sermón, y por la tarde, á las cuatro, predicará el Sr. Carús, terminando con preces y reserva.

En la iglesia de las Escuelas Pías de San Antonio principia la novena de su titular, predicando á las cinco el P. Caldeiro.

En la Catedral se cantará á las cuatro y media, solemne salve en la capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo con asistencia del Cabildo.

En Santa María, San Marcos, capilla de Nuestra Señora del Buen Consejo, San Isidro, San Sebastian y otros templos, se obsequiará á la Virgen como todos los sábados.

Visita de la Corte de Maria.—Nuestra Señora de la Divina Pastora en San Antonio del Prado ó en San Millán.

Espectáculos para MAÑANA.

Teatro Real.—70.ª de abono.—T. 1.ª par.—A las 8 1/2.—*La Favorita*.

Zarzuela.—96.ª de abono.—T. 6.ª par.—A las 8 1/2.—*La bruja*.

Princesa.—56 de abono.—T. 2.ª par.—2.ª seria.—A las 8 1/2.—*Castigo sin venganza*.—*La donna é móvile*.

Cocedía.—T. 2.ª.—A las 8 1/2.—*El sombrero de copa*.—*Viva España!*

Apelo.—A las 8 1/2.—*Cuba libre*.—A las 9 1/2.—Segundo acto.—A las 10 1/2.—*Agua azotada* (estreno).—A las 11 1/4.—*Champagne*, manzanilla y pisco.

Circo de Price.—A las 8 1/2.—*Las calles de Madrid*.

Lara.—T. 2.ª impar.—A las 8 1/2.—*Cambio de via*.—A las 9 1/2.—*Las del Indostán*.—A las 10 1/2.—*Manzanilla y dinamita*.—A las 11 1/4.—*El teniente cura*.

Varietades.—A las 8 1/2.—*Los dominigueros*.—A las 9 1/2.—*Canutilo*.—A las 10 1/2.—*La Chicalanera*.—A las 11 1/2.—*Las plagas de Madrid*.

Esclava.—T. impar.—A las 8 1/2.—*Los inútiles*.—A las 9 1/2.—*Los trannochadores*.—A las 10 1/2.—*Un gallo de Madrid*.—A las 11 1/4.—*Los inútiles*.—A las 11 3/4.—(Beneficio del coro) *Los criados*.

Novedades.—A las 8 1/4.—*El novio de doña Inés*.—A las 9 1/4.—*Santiago*, y á ellas (estreno).—A las 10 1/4.—*El esclavo ó la venida del Mesías*.—A las 11 1/4.—Segundo acto.

Imprenta de EL CORREO, y cargo de F. Fernandez. San Gregorio, 8.

Enero 6) FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 34)

ROSSMOYNE

mente delante de su escondite. Parecían entreteñidos en una discusión amistosa y animada, riendo alegremente. Con gran admiración suya, mister Kelly descubrió que sus vecinos eran los eternos enemigos mortales: mister Bohun y Ulrico Ronayne.

Su tono no reflejaba ningún enojo. Las tempestades pasadas parecían olvidadas. El sol brillaba en todo su esplendor. Habían hablado largamente mientras walsaban, porque M. Kelly recogía evidentemente las últimas palabras de una conversación. El desgraciado, cercado por todos lados, descubrió con consternación que la fuga no era posible. Resignóse á su suerte, y se resolvió á sacar de su situación todo el partido posible para divertimento propio.

—Ya lo veis, todo depende del juicio—decía la joven viuda abanicándose lánguidamente con una sonrisa maliciosa jugueteando en sus labios.

—En gran parte, ciertamente.

—En todo, creedme. La voluntad y el poder son, sin duda alguna, medios preciosos. Pero el juicio lo facilita todo. ¡Y qué pocos poseen estos tres elementos de éxito seguro!

—Cuanto á mí, me felicito de ello. Si todos los hombres estuvieran dotados de esas fuerzas irresistibles, mis triunfos serían débiles. Perdería la mayor parte de las veces. La fuerza brutal solo podría decidirlo.

—¿Decidir qué?—preguntó Olga, volviendo hacia él su rostro sorprendido.

—¡Oh, nada!—respondió Ulrico, confundido.

—Ha sido un pensamiento que atravesaba por mi espíritu sin relación alguna con nuestro razonamiento. Perdonadme ¡Decidme,....?

—La mayor parte de las naturalezas son débiles de una manera sorprendente. La verdadera habilidad estriba en ver las ocasiones y co-

gerlas. La mayor parte de las gentes no las ve jamás.

—Pero hay quien las ve—dijo mister Ronayne rodeando con su brazo el talle gracioso de su compañera y sonriéndola atrevidamente.

—¡Y bien!—exclamó Olga á su vez—¿hay acaso una ocasión?

—La más graciosa que conozco y yo la cojo—replicó alocuzmente el jóven.

Mister Kelly, detrás de ellos, habría querido encontrarse á cien leguas bajo tierra.

—No comprendéis el sentido de la palabra, niño aturdido—dijo la viuda riendo alegremente.

—¿Creéis eso? Yo solo quisiera analizarla y deletrearla con vos—repuso el jóven con animación creciente. Y esta respuesta—tenemos el disgusto de consignarlo—provocó de nuevo la risa alegre de la joven viuda, que se dejó conducir hacia el círculo de los bailarines, mientras que mister Kelly temblaba de ser descubierto.

Su encarcelamiento tuvo un término. Dejó su rincón, y atravesando los corros del baile, dirigiéndose á la puerta, presto á todo menos al auxilio de un nuevo involuntario espionaje.

En el vestíbulo encontró á la familia Blake haciendo sus preparativos de marcha. Terencio estaba aun ocupado en decir adios á miss Fitzgerald, cuyas gracias impresionaban profundamente su jóven corazón.

Desmond aparecía á poca distancia de este grupo, cuyo centro era mister Ryde. Este último se conchaba con Mónica de su partida prematura con cierta ternura, que daba á Brian fuertes deseos de observarle con un puntapié.

Después, mister Ryde llevó sus lamentaciones á la tia Priscilla. Entre tanto, Brian hacia inútiles esfuerzos para obtener de Mónica una mirada que confirmara el tratado de paz, cuya negociación habia sido interrumpida.

Pero Mónica, fuera obtundición, ignorancia de su vecindad ó miedo á su tia Priscilla, rehusaba encontrar la mirada del enamorado jóven.

Kit, viendo su rostro desolado, su mirada de seria pasión no correspondida, sentia tristeza

por él. Con deliberado propósito, sonriendo dulce y gravemente, tendióle la mano, y sin ocuparse de las consecuencias, apretó cordialmente la suya. Brian agradeció en el alma aquella prueba de amistad. Kit no se limitó á esto; sus negros ojos dirigieron al jóven una mirada significativa, en la que aquel leyó que tenía un amigo seguro en la plaza.

Después todo concluyó. Las misses Blake descendieron lentamente y con precaución por la escalera, seguidas de Mónica y de mister Ryde, cada vez más entusiasmado, y de Terencio y Kit que cerraban la marcha.

Durante el trayecto, las misses Blake, que se habían divertido mucho, mostraron un humor alegre y comunicativo. Mientras los caballos hacen trabajosamente su camino á la claridad del crepúsculo, cuentan ellas con animación todo lo que han visto y oído, riéndose y bromando.

Kit, naturalmente, metió su cacharada. ¡Ahí era nada, el primer balle á que habia asistido! ¡Qué éxito habia alcanzado! Bailó toda una polka y todo un rigodon, dos veces! Charlaba tanto y se burlaba de todo el mundo con tanta gracia, que sus viejas tias pensaban morir de risa.

Entre tanto, Mónica, que hubiera podido tener dos pretendientes para cada baile, á haberlo querido, permanecía silenciosa. Con su preciosa cabeza reclinada en los almohadones del carruaje, no soltaba una palabra. La pequeña Kit se habia fijado en este abatimiento, y cuando hablaban á Mónica, contestaba por ella en el tono más natural, separando hábilmente de su hermana adorada la atención de los demás.

Durante la vuelta, una sola cosa alteró la serenidad de las misses Blake. Kit, en una de sus alegres notas, hizo una alusión maliciosa á miss Fitzgerald.

La tia Priscilla, que recordó los interminables adioses de Terencio, dijo de pronto, dirigiéndose á él:

—¿Cómo encontras á miss Fitzgerald?

—¡Deliciosa, fial!—exclamó el jóven con entusiasmo.—Es encantadora. Jamás he visto jóven más graciosa.

—Pues yo—replicó miss Priscilla fríamente—creo que si las he visto, estoy segura de haberlas visto.

—Tiene cierta cosa, un no sé qué imposible de definir.

—Un no sé qué de hombre—dijo Kit, con risa irónica.—Porque es grande como un marimacho. A mi modo de ver, es una muchacha feísima.

—Decís eso porque estáis celosa de ella—dijo Terencio, despreciativamente. Demasiado sabes que jamás podréis igualarla.

—me metería.

—Callad, sois demasiado negada para discutir conmigo—dijo Terencio, con desden inalterable.

Kit se levantó, y las hostilidades iban á comenzar, cuando miss Priscilla puso paz, preguntando:

—¿Cuál es la maravillosa gracia que encontras á miss Fitzgerald, Terencio?—preguntó lentamente.

—Eso es justamente lo que no puedo definir, tia.

—Creo muy bien que eso os sea imposible—dijo rabiosamente Kit.

—Pero ya lo he dicho, es deliciosa.

—Lo será, puede ser—respondió miss Priscilla con un tono poco convencido.—Lo será, querido niño; Dios me guarde de negarlo. Pero hay seres deliciosos que no han sido hechos para nosotros.

La conversación languideció; Mónica estaba en las nubes; Kit reflexionaba y las misses Blake dormitaban.

Y así llegaron á su casa.

CAPITULO XI

Kit tiene una visión en la cual un personaje la exhorta á defender una causa, á lo que ella accede con gran éxito.

Son las diez. La noche es deliciosa. La luna está en su plenilunio. El viento ha cesado de soplar. Todo es calma en el cielo.

# GRANDES REBAJAS EN LOS ALMACENES DE LA ISLA DE CUBA

MONTERA, 18--MADRID--MONTERA, 18

Ocho millones de ricos géneros de novedad, para señoras, hombres y niños

Nunca surtidos tan colosales y precios tan asombrosos por lo baratos han sido ofrecidos al público. Damos seguridades de que jamás en Madrid se han comprado géneros tan superiores y á precios tan baratísimos. Llamamos la atención de las familias para que se fijen en estos Almacenes, y se convencerán que nuestros deseos son vender mucho y ganar muy poco. Por esta razón, aparece (y es verdad) que damos todo casi de balde, sin embargo de ser géneros de la más alta novedad y de las clases más superiores. Remesas á provincias. Pídanse muestras y Catálogos á D. Eduardo García, si quieren disfrutar de las ventajas que se ofrecen á los habitantes de Madrid.

- DE 10 á 15 PTAS. un corte de vestido de lana lisa, clase superior, colores de moda, y damos 10 varas doble ancho.
- POR 40 PESETAS un abrigo largo visita de paño Presidente, que abriga tanto como forrados de pieles.
- POR 20 PESETAS un elegantísimo corte de vestido de cuadros y listas, de seda escocesa, alta novedad 10 varas doble ancho.
- POR 20 PESETAS un abrigo forma Guerrera, negro ó colores, paño edredon, muy elegante y de gran abrigo.
- POR 15 PESETAS un magnífico chal de lana dulce, inglés puro y de gran tamaño en dibujos preciosos.
- POR 50 PESETAS un corte de vestido de gro negro, pura seda, que garantiza.
- POR 10 PESETAS una chaqueta Jersey, forma de blusa, de punto, clase muy doble, con pelo por el revés.
- POR 40 PESETAS un precioso traje en caja, á medio hacer, con ricos bordados de seda, con patrones naturales y un bonito figurín iluminado.
- POR 6 PESETAS una colcha blanca de piqué fuerte para invierno, con flecos largos, para cama camore.
- DE 10 á 20 PTAS. abrigos para señora, forma chaqueta, de paños ingleses, corte elegante, modelos últimos de París.
- DE 10 á 15 PTAS. chales ingleses magníficos de 4 y 8 puntas, colores y dibujos divinos.
- DE 4 á 6 PTAS. una falda para barros con volante, de paño fuerte.
- POR 10 PESETAS un corte de vestido de lana lisa, últimos colores de moda. Damos 10 varas en doble ancho.
- POR 15 DUROS un chaleco para hombre, hecho en Londres, de género inglés, de corte elegante, forros superiores y con vistas de pieles naturales.
- POR 60 PESETAS un traje para hombre, hecho á medida, con ricos géneros ingleses y de corte elegante y distinguido.
- POR 40 PESETAS una capa para hombre, corte malagueño, de paño superior, con embozos de terciopelo.
- POR 70 PESETAS un elegante traje de chaquet para hombre, que puede competir con los que venden á 80 duros en las sesterías de lujo.
- POR 30 DUROS un gaban para hombre de paño Sedán, todo forrado de ricos pieles nutria naturales.
- POR 15 PESETAS un chaleco para señoras y hombres, de ricos pieles gamuz, forrados en Francia, contra pulmonías.
- DE 7 á 10 DUROS abrigos visitas, largos de forma elegante para señoras y señoritas, modelos recibidos esta semana.
- POR 3 PESETAS un traje interior para niños, de camiseta y pantalon unido en una pieza, en bonitos colores y clases dobles de estambre.
- POR 30 DUROS un rico abrigo de seda para señora, forrado de ricas pieles Petit Gris.
- POR 7 PESETAS un traje interior de lana, punto inglés, clase fuerte y bonitos colores.
- POR 7 PESETAS media docena de calcetines ingleses de puro estambre y gran abrigo.
- POR 4 PESETAS un buen chaleco de Bayona, clase superior para hombres y señoras.
- DE 1 á 2 PTAS. camisetas y pasteleras interiores de punto doble, para hombres y señoras.
- POR 4 y 5 PTAS. media docena de medias para señora, en bonitos colores lisos ó de dibujos preciosos, á elegir.
- POR 15 PESETAS un juego de cortinas dobles con cenefas y grandes flecos.
- POR 3 PESETAS un tapete de yute para mesa de 74 con cenefas y flecos.
- POR 1'50 PTAS. una alfombrilla con bonitas cenefas y dibujos para los pies de la cama.
- DE 10 á 15 PTAS. una rica manta para cama, de lana Sejona, para persona sola ó cama camera, según el precio.
- POR 40 PESETAS un abrigo Redonda largo de ottoman, forrado de pieles para abrigo de señora.
- POR 5 PESETAS media docena de toallas grandes con una gran inicial bordada en colores.
- POR 17 PESETAS seis sábanas hechas, con jereton y de una sola pieza, para cama camera. Sueltas á 3 pesetas.
- POR 4 PESETAS un precioso faldon de bautizo, para recién nacidos, de batista y buenos bordados.
- POR 10 PESETAS una capa de cachemir blanco ricamente bordada para niños recién nacidos.
- POR 3 PESETAS un buen corsé coraza, bajo de caderas, con buenas ballenas.
- POR 8 PESETAS un pieza de lienzo para sábanas y camisas, tiene 24 varas.
- POR 5 PESETAS un juego de cortinas para salas y gabinetes, de dibujos elegantes; tiene 7 varas de largo.
- POR 2 PESETAS un juego de visillos tela superior, blanca, lisa ó con cenefas de color.
- POR 15 PESETAS un elegante reloj de cuadro para comedor con cuerda para ocho días.
- POR 6 PESETAS una chaqueta Jersey, de punto inglés, fino y de abrigo con pelo por el revés.
- POR 11 PESETAS un precioso tapete de terciopelo estilo turco Renacimiento.
- POR 2 PESETAS alfombra moqueta risada de lana, sin moqueta de yute para salas y gabinetes.
- POR 4 PESETAS alfombrillas de moqueta risada para los pies de la cama.
- POR 6 PESETAS los ricos terciopelos de alta lana, imitación á los que hace la fábricas de tapices.
- POR 3 PESETAS ricas alfombras inglesas de la clase superior, dibujos preciosos, y se da colocada.

Esta semana hemos recibido los últimos modelos que en preciosos abrigos para señoras, hombres y niños acaba de comprar el propietario de estos Almacenes, así como redondas y abrigos forrados en pieles para señoras y caballeros, á precios sumamente baratos. Liquidamos á precios increíbles el artículo de alfombras para habitaciones, y cortinas, con una diferencia en los precios que no baja de 20 por 100.

**ASMA** CATARRO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES, y todas las afecciones de las vias respiratorias, se curan inmediatamente y se curan usando los **TUBOS LEVASSEUR**.  
Escribase la firma de Levasseur.  
PARIS, Farmacia ROBIQUET, 23, Rue de la Monnaie. — En Madrid, M. Garcia, Capellanes, 1, dupl.º

**NEURALGIAS** JAQUECAS, DOLORES DE ESTOMAGO y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las **PILDORAS ANTINEURALGICAS** del Dr. CRONIER.  
Escribase el sello de garantía de "Union des Fabricants".

**DEPOSITO DE ALHAJAS**  
Continúa la venta que con notorias ventajas viene haciendo este único Depósito de magnificas joyas de brillantes, piedras de color y perlas finas.  
Este rico artículo, lo demuestran los favores y grandes pedidos que continuamente recibimos de las personas que nos honran con su confianza, á quienes además de dar toda clase de garantías en la calidad del oro y peso de las piedras, les probamos que no existe joyería que pueda competir en nada absolutamente, con este gran Depósito, único en Madrid de importantes casas extranjeras.  
Esta casa, para dar más impulso á sus operaciones, admite corresponsales en toda España.  
**2, PRADO, 2, PRAL.**  
**MAD. FRANCK**

**GRANDÍSIMA ES**  
la importancia adquirida por la Fábrica de guantes de Fernando Uriarte, debida indudablemente al favor con que el público la distingue, tanto por la excelente confección de sus guantes, cuanto por sus combinaciones de buena y solidez.  
En esta casa encontrará nuestra clientela los magníficos guantes de piel de perro, Suecia, y ante, destacándose como especialidad de la casa sus excelentes  
**GUANTES NEGROS**  
que ni destiñan ni se rompen.  
Calle de Tudescos, núm. 1, entresuelo  
(casi esquina á la plaza de Santo Domingo)

arabes de llegar de París con un completo surtido de novedades en sombreros, canastillas y trajes de niños. Por tener que regresar inmediatamente á Francia, quiere realizar sus géneros y hacer una gran rebaja en los precios.  
**DESEÑAÑO, 16, PRINCIPAL**

**POMADA ROSADA** para devolver á los Cabellos blancos su color primitivo.  
**FILLIOL, 47, rue Vivienne, Paris**  
MADRID: Borrell hermanos, Puerta del Sol.

**LUNAS**  
CLASE SUPERIOR. PRECIOS LOS MÁS BARATOS  
**PÍDANSE CATALOGOS**  
DEPOSITO DE SION Y GUGEL  
Calle de la Palma Alta, núm. 2. Madrid

**OCASION**  
El Bazar de Ibo Eparza, que continuará abierto en la carrera de San Jerónimo durante el presente mes, Febrero y parte de Marzo, continuará liquidando sus ricas existencias á precios los más baratos de Madrid.  
**34, Carrera de San Jerónimo, 34**

**COMPLETA SEGURIDAD EN EL ALUMBRADO**  
**LUZ BRILLANTE**  
Este petróleo, de calidad superior, extra-refinado, da en todos los aparatos para petróleo una luz muy viva y constante, sin ningún olor, y es tan inofensivo como el aceite vegetal.  
**DEUTSCH Y COMPAÑIA**  
FABRICAS DE REFINACION DE PETROLEO EN ALICANTE, BARCELONA, SANTANDER Y SEVILLA  
MARCA EL LEON  
Oficina central: Madrid, Torres, 4, dup.  
A fin de evitar adulteraciones, la **LUZ BRILLANTE** sólo se vende en cajas precintadas de 36 litros en dos latas, llevando éstas la etiqueta depositada de la **LUZ BRILLANTE** y las chapas soldadas con la marca de fábrica **EL LEON**.  
Se llama muy especialmente la atención del público sobre estas condiciones de venta, que son las únicas garantías que tiene para que no se le entregue petróleo común por «Luz Brillante.»

**LOS QUE TENGAN TOS**  
Ya sea reciente ó crónica, tomen las antiguas y acreditadas Pastillas Pectorales del Dr. Andreu de Barcelona y pronto hallarán un prodigioso alivio, tan rápido y seguro, que muchas veces desaparece la tos por completo, antes de concluir la primera caja.  
De venta en todas las buenas farmacias de Europa y América.

**GABINETE MÉDICO NORTE-AMERICANO, MONTERA, 33, 1.º, MADRID.**  
Recomendamos, en la seguridad de un diagnóstico fijo, el precioso Especifico Americano **SPAHA THOMPSON**, curativo de las dolencias que abajo expresamos y el mejor y más rápido **RECONSTITUYENTE** é infalible **VIGORIZADOR VITAL**  
de las naturalezas gastadas en ambos sexos, por abusos en los placeres de Venus ó solitarios, Constitución, Estadios excésivos, etc. Impotencia, Esterilidad, Espermatocoria, Debilidad genital, Pérdida de esperma en sueños ó en vigilia, Debilidad, Padecimientos del Estómago, Hígado, Bazo, Jaquecas, Estrabismo, Vahidos, Insomnio, Pérdida memoria, Ideas tristes, Hipocondría, Terminado con reblandecimiento melancólico, Imbecilidad, Locura, Extenuación, Suicidio ó Muerte. Frasco, 30 pesetas. Medicación para 45 días, bastando por lo regular un solo frasco para la curación. **IMPORTANTE.**—El señor Director de este Gabinete contestará con la mayor reserva y gratuitamente cuantas consultas se le hagan sobre el Spaha Thompson, dará gratis á quien lo desee un curioso folleto sobre estas dolencias de sumo interés y utilidad, y enviará el medicamento por correo remitiéndole 30 pesetas en libranza ó sellos.

**HOGG, Farmacéutico, Rue Castiglione, 2, en PARIS** y en las principales Farmacias  
**ACEITE de HIGADO de BACALAO de HOGG**  
Este Aceite, extraído de los hígados frescos de bacalao recientemente pescados es natural y absolutamente puro; lo pueden digerir los estómagos más delicados; su acción es segura contra las Enfermedades del Pecho, Tisis, Bronquitis, Costipados, Tos crónica, Delgadez de los niños, etc.  
Desconfiar de los aceites de color moreno, á precios baratos, que son el producto de hígados corrompidos y para disfrazar su mal olor y su mal gusto, se presentan bajo la forma de Emulsiones, de Extractos, de Vinos, etc., mientras que el Aceite de HOGG es de color amarillo claro, natural, conserva su buen gusto de pescado fresco y debe tomarse sin mezcla.  
Exigir el nombre de Hogg y además la certificación de M. LESUEUR, Jefe de los Trabajos químicos de la Facultad de Medicina de París, que deberá hallarse sobre la etiqueta de cada frasco triangular.  
**ADVERTENCIA.**—Exigase en el rótulo el sello azul del Estado Francés.

**Tirar del Abadía de Chelème**  
Fabricada con aguardiente de Coñac es el mejor y más digestivo de las licorosas de mesa.  
Pídase en los mejores cafés y ultramarinos vinos y licores.

**SOCIEDAD DE TELÉFONOS DE MADRID**  
Tarifas de precios de suscripción al año

Por una estación particular.....	800
Por una estación para fines urbanos y para todos los inquilinos de la misma.....	600
Por una estación de uso público.....	1.000
Por un aparato supletorio para comunicar con el teléfono principal y con la Central.....	75
Por un idem para comunicar solo con el aparato principal.....	71
Por un idem para comunicar solo con la Central y un conmutador.....	54
Cuadro indicador de cuatro direcciones.....	500
Por cada otra dirección.....	70
Por un conmutador de dos direcciones.....	4
Cada otra dirección.....	2
Por un timbre.....	10

**LA SANGRE es la VIDA**  
**El ROB LECHAUX**  
Con los raras Concentrados y Tónicos de BERROS y ZARZAPARRILLA ROJA preparado por Mario LECHAUX, Farmacéutico de BORDEAUX.  
Este producto especial, obtenido por el método de vapor, activa la nutrición y la circulación de los glóbulos rojos de la Sangre; destruye la acidez y los principios mórduos que causan todas las enfermedades agudas y crónicas, especialmente los Infartos, el Raquitismo, las Escrófulas, los Tumores blancos, los Herpes, las Fiebras, las Gafas, el Ozmia, la Biliis y los restos del mercurio, la Anemia, el Reumatismo, la Tisis, el Asma, etc., á los vicios racionales, la fuerza y los colores, á los ancianos el vigor; equilibra toda la sangre é impide las congestiones y anemias. Nuestros certificados, médicos y particulares. Exigase sobre todos los frascos la firma del Licentado.  
Véase en las principales Farmacias y Droguerías.

**Medallas en las Exposiciones Universales 1878 y 1885. — Medalla de Oro, París 1878.**  
**TRATAMIENTO Y CURACION DE LAS ENFERMEDADES del Estómago y del Pecho, Anemia, Diarrea crónica, Pérdida del Apetito, etc.**  
**VINO de PEPTONA CATILLON**  
(CARNE ASIMILABLE Y FOSFATOS, PEPTONA FOSFATADA)  
Alimento de los Enfermos que no pueden digerir. Poderoso Reparador de las fuerzas debilitadas por edad, fatiga, fiebre, creencia de los Niños, de las Jóvenes, amamantamiento, etc.  
PARIS, boulevard Saint-Martin, 3, y en todas las Farmacias.  
Adaptada oficialmente en los Hospitales de París y de la Marina.

**LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DR. DELGADO**  
**CURA LOS PADECIMIENTOS DEL ESTOMAGO**  
Medicación eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vómitos, vómitos después de las comidas, inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general, para todas aquellas molestias que revelen males digestivos, sean ó no dolorosas. **DEPOSITO.**—Sevilla, Globo; Tetuan, 20. Madrid, García, Capellanes, 1 duplicado, principal.

**GRANJA DEL ATANOR**  
PASO DE MELANÓLICOS, 4 (Ronda de Segovia)  
Y CALLE DE MORENO NIETO, 1 (IZQUIERDA DE LA CALZADA DEL PUNTE DE SEGOVIA) MADRID  
Arboles frutales, de sombra y adorno, y coníferas en todas clases, variedades y tamaños. Arbustos de hoja persistente y caediza. Especialidad en rosales ingerto. Construcción y arreglo de jardines, parques y prados. Plantaciones en grande y pequeña escala, dentro y fuera de Madrid. Catálogos y noticias en el establecimiento (teléfono 1141) y en la oficina central, calle de San Miguel, 27, 1.º, izqda. (Teléfono 1.149).

**6.000 CURACIONES** conseguidas en 1884  
**NO MÉS CIEGOS**  
El AGUA MILAGROSA cura siempre, y radicalmente, todas las enfermedades de los ojos y fortalece las vistas cansadas.—**5 y 40 reales frasco.**—Farmacias y droguerías de España.—Per mayor, M. García, Tetuan, 15.  
**ÉXITO SEGURO.** Se garantiza el resultado.

**COLEGIO DE SEÑORITAS VALVERDE, 16**  
HONORARIOS MÓDICOS